

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COMISIÓN DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL

INVITA IEEQ A PARTIDOS A CONOCER UBICACIÓN DE CASILLAS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) invitó a las representaciones de los partidos políticos a los recorridos de ubicación de casillas, que se llevarán a cabo con el Instituto Nacional Electoral (INE) del 15 de enero al 15 de febrero. Lo anterior, en cumplimiento al Anexo Técnico signado entre ambos organismos electorales y demás disposiciones que establecen el procedimiento para determinar la ubicación de las casillas básicas, contiguas, extraordinarias y especiales. En sesión de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, la Directora Ejecutiva Clarissa Oviedo García explicó que la ley prevé los requisitos que deberán cumplir las ubicaciones, en las que tendrán preferencia escuelas y espacios públicos. En la misma sesión se presentó una proyección del financiamiento público, límites y topes de gastos en 2024 para partidos políticos y, en su caso, candidaturas independientes. La Coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos, Diana Jazmín Sánchez Martínez, explicó las fórmulas y montos correspondientes a las fuerzas políticas para actividades ordinarias permanentes, así como para actividades específicas, electorales y de campaña en el Proceso Electoral Local 2023-2024. Expuso que el financiamiento privado a que tienen derecho los partidos políticos puede ser aportado por la militancia, candidaturas, simpatizantes y por autofinanciamiento, y su límite no deberá exceder el financiamiento público. En el caso de las candidaturas independientes, indicó que podrán aportar a sus campañas y sus simpatizantes a la elección de que se trate. Con respecto al voto anticipado, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro informó que se realizaron observaciones al anexo técnico y financiero, considerando los planteamientos vertidos en sesión de la Comisión, a fin de tener claridad y dotar de certeza a las fuerzas políticas y a la ciudadanía. El Presidente de la Comisión, Consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, destacó la importancia del anexo técnico, ya que el voto anticipado es un procedimiento novedoso para esta elección. En la sesión participaron la Consejera Presidenta Grisel Muñoz Rodríguez, la Consejera Karla Isabel Olvera Moreno, la Consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, la Consejera María Pérez Cepeda, el Consejero Daniel Dorantes Guerra, el Secretario Técnico Juan Carlos Villagómez Cornejo y las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, José Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS.

<https://adnformativo.mx/recorreran-ieeq-ine-y-partidos-politicos-puntos-de-ubicacion-de-casillas-a-instalarse-el-2-de-junio/>

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/realizaran-recorridos-de-ubicacion-de-casillas-electorales-en-queretaro/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/invita-ieeq-a-partidos-politicos-a-conocer-ubicacion-de-casillas>

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/48521-invita-ieeq-a-partidos-a-conocer-ubicacion-de-casillas>

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/invita-instituto-electoral/>

<https://www.queretarotv.com/invita-ieeq-a-partidos-a-conocer-ubicacion-de-casillas/>

<https://elinformanteqro.com/noticias/invita-ieeq-a-partidos-a-conocer-ubicacion-de-casillas/>

<https://nativoqueretaro.mx/index.php/2024/01/13/invita-ieeq-a-partidos-a-recorridos-de-ubicacion-de-casillas-que-se-llevaran-a-cabo-del-15-de-enero-al-15-de-febrero/>

<https://www.gente-bien.mx/el-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-ieeq/>

FIRMA CONVENIO IEEQ – EUQ

FIRMAN CONVENCIÓN IEEQ Y EL UNIVERSAL QUERÉTARO

Por Miyazaqui Blanco

El IEEQ y El Universal Querétaro firmaron un convenio que se aplicará en este proceso electoral, el cual concluirá con las elecciones del 2 de junio venidero. El convenio signado el viernes es una continuidad de lo realizado en procesos electorales anteriores, en los cuales también se firmó un acuerdo de ese tipo. (...) Grisel Muñiz Rodríguez manifestó que este tipo de acuerdos fortalecen el ejercicio de la democracia electoral. (EUQ 1 y 2)

CONVENIOS DE COALICIÓN

CON COALICIÓN NO HAY CANDIDATOS COMUNES

Por Karen Munguía

En caso de presentar una solicitud de convenio de coalición, los partidos políticos no podrán registrar candidaturas comunes, dio a conocer Grisel Muñiz Rodríguez. La consejera presidenta del **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)** indicó que no se ha presentado ningún convenio de coalición para el proceso electoral 2023-2024 y recordó que la fecha límite para su presentación es el 19 de enero. Muñiz Rodríguez indicó que 10 días después de recibir dichas intenciones, el Consejo General del instituto se pronunciará sobre la procedencia o no de las solicitudes. “Este 19 de enero es la fecha límite para recibir los convenios de coalición de los partidos políticos. Hasta este momento el instituto no ha recibido ningún convenio que se formalice, que estén buscando llevar a cabo una coalición. Se trata de figuras diferentes, de hecho, tendrían que elegir si es coalición o candidatura común”, apuntó. Comentó que algunos de los requisitos que deben cumplir, de acuerdo con la ley electoral, están señalar qué partidos políticos conforman la coalición, para qué proceso electoral se registran, para qué cargos electorales, el procedimiento que seguirá cada partido político para la selección de las candidaturas que serán postuladas por la coalición, la plataforma electoral y el partido político al que pertenece originariamente cada candidatura. “Acordémonos que es muy importante por el tema de la afiliación efectiva, que en este caso se estará verificando”, dijo. La presidenta del IEEQ recordó que las personas que aspiran a una candidatura independiente tendrán del 19 de enero al 17 de febrero para juntar el 2% de firmas de la lista nominal correspondiente a cada municipio al que aspiran representar. Detalló que para Colón se admitieron dos intenciones, uno en Corregidora, dos en Jalpan de Serra, uno en San Joaquín, dos en Tequisquiapan y uno en Tolimán. Asimismo, dio a conocer que se prevé que el 15 de enero se lleve a cabo la sesión de consejo general del IEEQ en la que se apruebe el presupuesto de egresos del Instituto para el 2024. (DQ 3)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/con-coalicion-no-hay-candidatos-comunes-11277253.html>

NO SE HAN PRESENTADO SOLICITUDES PARA COALICIONES EN QUERÉTARO, ASEGURA EL IEEQ

Por Estrella Álvarez

Hasta el momento, el **IEEQ** no ha recibido alguna solicitud para inscribir alguna coalición total o parcial de los partidos políticos. De acuerdo con la presidenta Grisel Muñiz, la fecha límite es el 19 de enero para la inscripción de las mismas. “Hasta el momento, el instituto no ha recibido ningún convenio que se formalice por parte de alguna, que esté llevando a cabo alguna coalición”. Si se llega a registrar alguna coalición, el organismo electoral tiene 10 días para pronunciarse sobre las mismas, en caso de que cumplan con todos los requisitos. Mencionó que las candidaturas comunes son otro tipo de acciones las que deben presentarse ante el IEEQ. “Tienen otras características, no es lo mismo, se tienen que establecer por las fuerzas políticas, y cumplir con una serie de requisitos”, indicó. Añadió la presidenta del organismo electoral, que una vez que reciba la solicitud, los requisitos deben cumplir los partidos es el establecer los cargos y procedimientos, acompañar la plataforma electoral, así como el partido político original del que pertenece el postulante.

<https://adnformativo.mx/no-se-han-presentado-solicitudes-para-coaliciones-en-queretaro-asegura-el-ieeq/>

AÚN SIN REGISTRO DE ALGÚN CONVENIO PARA COALICIÓN: GRISEL MUÑIZ

Por Manuel Alberto Córdoba Rivera

La presidenta del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, Grisel Muñiz, declaró que hasta el momento no se ha recibido ningún convenio que formalice alguna coalición; agregó que será el 19 de enero la fecha límite para registrar alianzas en la entidad. En este sentido, el IEEQ tendrá 10 días posteriores a la fecha mencionada para que el Consejo General de dicho instituto pueda pronunciarse sobre las alianzas registradas y, de esta manera, determinar si se cumplen con los requisitos para cada una de las coaliciones. También agregó que las candidaturas comunes son una modalidad diferente a las coaliciones, por lo que no pueden estar involucradas en sus trámites y, en caso de considerarlas por parte de los partidos políticos, tendrán que realizarlo de manera distinta una de la otra. “Hasta este momento el instituto no ha recibido ningún convenio que se formalice por parte de alguna, que estén buscando alguna coalición, dentro de las acciones que se tienen establecidas es un plazo de 10 días, ya vez que es el 19 para que el Consejo General pronuncie la procedencia” indicó. Mencionó que estas alianzas deben de cumplir con los requisitos establecidos en la Ley Electoral y en la Ley General de Partidos Políticos, dentro de las cuales se establece que se debe de indicar los partidos políticos que pertenecen a la coalición correspondiente, indicar a qué partido político originario pertenece cada uno de sus candidatos o candidatas registradas, y cumplir lo correspondiente a la afiliación afectiva. En cuanto a las candidaturas independientes, recordó que son nueve los aspirantes que se tienen actualmente, y quienes están tomando su respectivo curso de capacitación; puntualizó que será del 19 de enero al 17 de febrero, en donde tendrán que conseguir las firmas correspondientes para obtener la candidatura mencionada. Ante esto, recordó que en para las candidaturas de los municipios de Amealco Bonfil y Tolimán se requiere el 1.5% de las firmas del padrón electoral mientras que para el resto de las demarcaciones se necesita del 2%. “Corre un periodo que arranca precisamente en la etapa de las precampañas, que es el mismo que es para el 19 de enero al 17 de febrero (...) son 9 aspirantes a candidaturas” mencionó.

<https://codiceinformativo.com/2024/01/aun-sin-registro-de-algun-convenio-para-coalicion-grisel-muniz/>

REELECCIÓN

ANTONIO ZAPATA Y GUILLERMO VEGA BUSCARÁN REELECCIÓN EN 2024

Por Braulio Colín

Los diputados locales por el PAN, Antonio Zapata y Guillermo Vega, mostraron su interés por participar en las elecciones de este año para poder reelegirse en la siguiente legislatura. Antonio Zapata actualmente es presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la LX legislatura local y en entrevista para AD Querétaro señaló que buscaría reelegirse si el Partido Acción Nacional se lo permite. Indicó que con los nuevos distritos electorales establecidos por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, no habría ningún concepto de abuso para seguir ratificando su puesto en el congreso. “Siendo lo local el concepto tendría que ser reelección, independientemente del distrito en el que tenga que estar ahora, lo digo con toda honestidad, si hay un nuevo distrito no se tomaría como tres ratificaciones”, expresó. Por su parte, Guillermo Vega, comentó que “alzaré la mano” en su partido por su distrito para poder reelegirse y señaló que dentro del partido se ha avanzado de manera extraoficial para la selección de perfiles para las candidaturas. “Se nos ha establecido como tiempos hasta el mes de marzo, será en la Comisión Permanente del partido en el que se tome la decisión, alzó la mano por mi distrito, pero si el partido determina que será otro candidato sin ningún problema lo apoyaremos”, añadió el diputado local. Ambos expresaron que buscan acabar sus pendientes en el Congreso de Querétaro para poder enfocarse en la elección y no descuidar sus aspectos legislativos. (AD 4)

<https://aldialogo.mx/politica/2024/01/12/antonio-zapata-y-guillermo-vega-buscaran-reeleccion-en-2024/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

QUERETANOS PODRÁN DENUNCIAR DELITOS ELECTORALES: FGE

La Fiscalía General del Estado (FGE) realizará un operativo de guardia para que la ciudadanía denuncie delitos electorales el fin de semana del 2 de junio, que iniciará desde el sábado y terminará hasta que las casillas

SÁBADO 13 DE ENERO DE 2024

electorales se encuentren resguardadas, informó Margarita Luna Téllez Girón, vicescala de Investigación y Persecución del Delito. Enfatizando en la necesaria intencionalidad de estos actos, María de los Ángeles Torres Delgado, jefa de la Unidad Especializada en Delitos Electorales, aclaró que no pueden considerarse culposos según la normativa en la materia, sino que siempre son, necesariamente, deliberados y conscientes. Las sanciones, que abarcan desde multas hasta prisión para ciudadanos, podrían resultar en la inhabilitación o suspensión de cargos para los servidores públicos que incurran en estas faltas. (DQ)

POR VEDA ELECTORAL, ADELANTARÁN ENTREGA DE APOYOS SOCIALES

La difusión y pago de los programas sociales del gobierno del estado, como la Tarjeta Salud Contigo, estancias infantiles y transporte escolar, se adelantará debido al arranque de la veda electoral en marzo, informó Diana Pérez, titular de la SEDESOQ. Estará destinando aproximadamente 350 mdp en los diversos programas, mismos que beneficiarán a cerca de 90 mil personas. (Fórmula Noticias)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RESPETO LAS ASPIRACIONES PERSONALES: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri refirió que respeta las aspiraciones personales de cada actor político y dijo que su postulación para competir en la elección depende de los partidos políticos. Lo anterior, cuestionado respecto al registro de Paulina Aguado como precandidata a la presidencia municipal de Querétaro, por el partido Movimiento Ciudadano, y a la renuncia de Armando Rivera al PAN. Mencionó que el PAN es fuerte, dinámico, tiene mucha unidad y cuenta con perfiles competitivos para las elecciones. (...) El mandatario refirió que se reunió con Francisco Domínguez, exmandatario estatal, como lo hace constantemente, por la amistad que tienen, y que compartió la fotografía de este encuentro para evitar interpretaciones relacionadas con un distanciamiento. (N 2)

HACEN FALTA MÁS CIUDADANOS EN LOS PARTIDOS, AFIRMA KURI

Hacen falta más ciudadanos y más personas dentro de los partidos políticos que tengan principios y que sean agradecidos con aquellos que les han dado puestos políticos, declaró el gobernador Mauricio Kuri, ante la salida de dos figuras panistas del partido. (EUQ 3)

CONFIRMA KURI REUNIÓN CON ARMANDO RIVERA

El gobernador Mauricio Kuri sí se reunió, en el Palacio de la Corregidora, con el exalcalde de Querétaro, Armando Rivera. Sin embargo, prefirió no dar detalles sobre los temas abordados con el político: "Estuvo ahí en Palacio y no quisiera hacer pública una conversación privada", comentó. Esto porque, el pasado miércoles, Armando Rivera Castillejos acudió a la oficina del gobernador, donde tampoco dio detalles de su encuentro con el mandatario. (AD 3)

"PAN TIENE FUERZA PARA COMPETIR EN EL MARQUÉS"

De acuerdo con Rodrigo Monsalvo, el Partido Acción Nacional tiene la fuerza suficiente para competir solo en el municipio de El Marqués. Esto porque en ese municipio podrían ir solos y no en alianza con el Partido Revolucionario Institucional, ante la falta de acuerdos. "Traemos un equipo muy fuerte, muy consolidado, que nunca habíamos traído un equipazo, muy orgullosos. Es un equipo que se ha sumado a otros partidos y estamos más fuertes que nunca". (AD 3)

MURGUÍA AVALA APOYO A COMERCIANTES

Como parte del proceso de precampaña, Guadalupe Murguía visitó a panistas que tienen como su principal fuente de actividad económica el comercio, a quienes refrendó su apoyo para que Querétaro siga siendo tierra de oportunidades. (EUQ 3)

PVEM

SÍ HABRÁ COALICIÓN DE MORENA, PT Y PVEM EN QUERÉTARO

Ricardo Astudillo, dirigente del PVEM, confirmó que sí habrá coalición con los partidos Morena y el PT, pero aún no definen cómo se van a definir las candidaturas. Señaló que este fin de semana tienen reunión de los partidos políticos, para que el próximo 19 enero notifiquen a la autoridad electoral la coalición. (*Alerta Qro.*)

CHEMA TAPIA PIDE APERTURA A MORENA PARA SER CANDIDATO EN SU REGISTRO EN EL VERDE

José Chema Tapia pidió apertura de Morena y que este partido cumpla con el 30% de candidaturas externas que marcan sus estatutos, esto en el registro que realizó ante el PVEM como precandidato para ese partido. Recordó que ya el 4 de diciembre realizó su registro como precandidato de Morena y dijo tener confianza en el proceso interno y, agregó, se inscribirá también en el proceso interno del Partido del Trabajo, esto pese a que aún no se define en qué municipios irán en alianza. (AD 2)

MORENA

HAY HARTAZGO EN EL ESTADO

Los errores cometidos en 2021 dejaron experiencias en Morena en Querétaro, por lo que se trabajará en la unidad al interior del partido y en la movilización de militantes y simpatizantes para ganar en la contienda electoral del 2024, enfatizó Santiago Nieto, precandidato al Senado por la coalición Sigamos Haciendo Historia. (DQ 1 y 3)

MORENA INVITA A PANISTAS Y PRIISTAS DE BUENA VOLUNTAD: SANTIAGO NIETO

Morena tiene los suficientes perfiles para competir, pero si hay quien coincida con los principios de la 4T puede incorporarse al partido afirmó Santiago Nieto, virtual candidato al Senado. Señaló que en su partido se pueden recibir panistas o priistas de buena voluntad, tal y como lo afirma la precandidata presidencial, Claudia Sheinbaum, principalmente en estados en donde no hay gobiernos morenistas. (Expreso Qro.)

NOTAS PRINCIPALES

DQ; CRECIMIENTO DE 5.7% EN ACTIVIDAD INDUSTRIAL

Querétaro reporta la tercera mayor expansión de El Bajío, superado por SLP y Aguascalientes.

N: AMARGO EMPATE

Un golpazo de Ortíz y cuando todo sabía a triunfo, el diablo se les atravesó.

AD QRO: GARANTIZA KURI CERO IMPUNIDAD

Tras los hechos delictivos de los últimos días, el gobernador Mauricio Kuri González aseguró que el gobierno velará por la seguridad y reforzará los límites de la entidad.

EUQ: PRESIDENTE NO CONMEMORARÁ EL 5 DE FEBRERO EN QUERÉTARO

López Obrador encabezará un acto en Palacio Nacional con motivo del Día de la Constitución; el mandatario planea anunciar reformas a la Carta Magna.

PODER EJECUTIVO

APOYARÁ FISCALÍA Y SSC EN INVESTIGACIÓN DE FGR POR MULTIHOMICIDIO EN SAN JUAN DEL RÍO

El gobernador Mauricio Kuri afirmó que la FGE y la SSC apoyarán en la investigación que encabeza la FGR. Esto para esclarecer el hallazgo de nueve personas sin vida en el camino a San Javier a un costado de la carretera México-Querétaro, en el municipio de San Juan del Río, y que al momento, ha dejado como resultado la detención de siete personas, todas al parecer de un grupo delictivo dedicado al robo de hidrocarburo. (EUQ 1 y 8)

SÁBADO 13 DE ENERO DE 2024

GARANTIZA GOBERNADOR CERO IMPUNIDAD, TRAS HECHOS DE VIOLENCIA

Al garantizar que no habrá impunidad en hechos de violencia, el gobernador Mauricio Kuri confirmó que el móvil de los asesinatos en San Juan del Río es por el robo de combustibles. Esto porque en el transcurso de la semana se reportó el hallazgo de nueve cuerpos en aquel municipio, lo cual generó la movilización de elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional para reforzar la zona. Kuri González también confirmó, que tanto los vehículos en la escena del crimen, así como las víctimas eran originarias del vecino estado de Hidalgo. (AD 4)

TOMA PROTESTA KURI A INTEGRANTES DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA CIRT

El gobernador Mauricio Kuri instó a los medios de comunicación a ser críticos y responsables frente a los desafíos que enfrenta el país y el estado. Durante la toma de protesta de la nueva mesa directiva de la CIRT en Querétaro, el gobernador destacó la importancia de la libertad de expresión y expresó su respeto y respaldo institucional hacia los medios. (AD 1 y 2)

ANUNCIA KURI INVERSIÓN DE 40 MDP PARA FORTALECER AL CAMPO QUERETANO

En Querétaro trabajamos juntos para fortalecer al campo queretano, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, al anunciar una inversión de 40 mdp para obtener maíz que beneficiará a más de 14 mil 600 productores de los 18 municipios. Dicho recurso ayudará a cubrir 31 mil 333 hectáreas afectadas por la sequía de 2022 y 2023. Rosendo Anaya, titular de la SEDEA, detalló que el gobierno estatal ha destinado recursos adicionales para enfrentar los problemas derivados de la sequía. (Fórmula Noticias)

MAURICIO KURI INFORMÓ QUE EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ANDRÉS MANUEL LOPEZ OBRADOR VENDRÁ A QUERÉTARO EL 22 O 23 DE ENERO

El gobernador Mauricio Kuri informó que el presidente Andrés López vendrá a Querétaro el 22 o 23 de enero para tratar algunos asuntos relacionados con la entidad. Sin embargo, no asistirá el 5 de febrero a la ceremonia de promulgación de la Constitución. Indicó que tiene buena relación de colaboración institucional con el presidente. (N 2)

AMLO NO ASISTIRÁ AL ACTO DE 5 DE FEBRERO EN QUERÉTARO

El presidente Andrés López informó que no asistirá a la ceremonia del 107 aniversario de la promulgación de la Constitución Mexicana. Durante la conferencia mañanera informó que este año no visitará Querétaro el próximo 5 de febrero; sin embargo, señaló que planea su visita en los próximos días. (EUQ 5)

MUNICIPIOS

NAVA ENTREGA RESULTADOS DE “MI QUERÉTARO LINDO” A VILLAS DEL PARQUE

Acompañado por vecinos, así como integrantes de su gabinete, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la entrega de las labores de rehabilitación de espacios públicos y mejoramiento de vialidades de “Mi Querétaro Lindo” en la colonia Villas del Parque, lugar de arranque de esta campaña que busca la corresponsabilidad entre ciudadanía y gobierno para embellecer más de 400 colonias de la capital. (N 1 y 3)

MULTA DE 5 MIL POR NO RESPETAR ESPACIOS

Con hasta 50 UMAs, que representan más de cinco mil pesos, puede ser multado un automovilista por no respetar los espacios de estacionamiento en la capital, con la posibilidad de obtener puntos de penalización en su licencia para conducir y la remisión del vehículo al depósito. (...) Las autoridades que, en su ámbito de competencia, pueden emitir una infracción a los automovilistas por estacionarse en lugar prohibido, son la policía del estado, policías municipales y elementos de la Secretaría de Movilidad en el caso del municipio de Querétaro. (DQ 2)

AMPLÍAN VIGENCIA EN DESCUENTO DE MULTAS EN SAN JUAN DEL RÍO

Amplían la vigencia del “Programa de Descuento en Multas e Infracciones de Tránsito”, con lo cual, dicho esquema continuará su aplicación en lo que resta de la Administración 2021-2024, durante la sesión ordinaria de Cabildo encabezada por el presidente municipal, Roberto Cabrera. (AD 4)

REGIDORA DESISTE DE REGRESAR AL AYUNTAMIENTO

Después de que Olivia Sánchez, regidora síndica con licencia, iniciara un procedimiento con las autoridades electorales para regresar a ocupar su cargo, finalmente desistió de esta solicitud, que fue revisada por los integrantes del Ayuntamiento de San Juan del Río. Cabe señalar que en mayo del año pasado acudió a las instalaciones del Centro Cívico para pedir que se le regresara el cargo que por elección popular le había sido conferido; sin embargo, al encontrarse con una negativa, debido a que su licencia fue “definitiva”, acudió al IEEQ para iniciar un proceso. (NSJR 3)

AUMENTA EL FLUJO DE MIGRANTES POR TEQUIS

El presidente de la Estancia del Migrante González y Martínez, Martín Martínez, calculó que el 60% de los migrantes que hasta el momento han pasado por la antigua estación Bernal, en Tequisquiapan, son de Venezuela, dado que cada vez son las integrantes de esta población los que buscan llegar a la frontera norte. Mencionó que en lo que va del año, van cerca de ocho mil migrantes que han sido atendidos, consideró que la situación actual que se vive en aquel país está generando que cada vez haya más personas interesadas en salir de su lugar de origen. (ESSJR 8)

CADEREYTA SE EQUIPA EN EL “DEPORTE CIENCIA”

En el marco de la entrega de 180 tableros de ajedrez a distintas instituciones educativas, el presidente municipal de Cadereyta, Miguel Martínez, informó que en la Capital Nacional del Ajedrez más de seis mil personas practican cotidianamente el deporte ciencia; también anunció la puesta en marcha en este municipio del Centro de Alto Rendimiento de Ajedrez, único en su tipo a nivel nacional. (EUQ 10)

INFORMACIÓN GENERAL

CIFRAS OFICIALES DE FEMINICIDIOS “NO CUADRAN” CON HOMICIDIOS VIOLENTOS DE MUJERES EN QUERÉTARO, ACUSA ACTIVISTA

La directora general de Aliadas Incidencia Estratégica, Maricruz Ocampo, aseguró que las cifras de feminicidios en Querétaro durante 2023 “no cuadran” con los homicidios violentos de mujeres durante el mismo periodo. Explicó que pese a que el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública reportó el feminicidio de 10 mujeres, a esta cifra hay que incrementar los homicidios culposos y dolosos, con los que suman 80 asesinatos violentos. (AND)

INDUSTRIALES PIDEN REVISAR NUEVO INCREMENTO AL SALARIO MÍNIMO

La iniciativa del presidente de la República, para ajustar el salario mínimo de manera proporcional a la inflación, debe ser analizada con cautela, ya que actualmente se puede contemplar porque la inflación no está por arriba del 5%, reconoció el presidente de la CANACINTRA en Querétaro, Esaú Magallanes. (RR Noticias)

PIDE STEUAQ ALZA DE 20%

El STEUAQ solicitó un incremento de 20% directo al salario, esto con parte del proceso de revisión salarial que corresponde al sindicato este año, informó el secretario general Alejandro Silva. Comentó que la audiencia inicial se llevará a cabo el 18 de enero en la Secretaría del Trabajo, con la presencia de la rectora Silvia Amaya y la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín. (DQ 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Felifer presenta informe a días de registrar su candidatura. El panista Felipe Fernando Macías presentará hoy su quinto informe legislativo. Nos aseguran que habrá casa llena, pues Felifer está en la antesala de registrarse como precandidato único de su partido a la presidencia municipal de Querétaro, demarcación que para el panismo es un bastión importante desde hace 27 años. Por cierto, nos comentan, Macías ya amarró ir en alianza con el PRI y el PRD, pues calcula que el tricolor le podría aportar seis puntos en la elección y el partido del sol azteca tiene condiciones para dar un punto más. Con esto, nos cuentan, se pretende afianzar un posible

SÁBADO 13 DE ENERO DE 2024

triunfo en esta municipalidad, en donde a decir de Massive Caller, en su encuesta publicada el miércoles pasado, el blanquiazul gana con 46.2% y Morena junto con sus aliados se coloca en segundo lugar con 29.8%. **Chepe registra precandidatura este lunes.** Quien ya tiene fecha para registrarse como precandidato de Acción Nacional es Josué Guerrero. Chepe, uno de los hombres más cercanos del gobernador Mauricio Kuri, nos refieren, buscará la presidencia municipal de Corregidora, demarcación que hoy encabeza el también panista Roberto Sosa Pichardo. El exsecretario particular de Kuri presenta, nos refieren, su registro el próximo lunes por la tarde en la sede del Comité Directivo estatal del blanquiazul. (EUQ 2)

LA DISPUTA POR QUERÉTARO

Por Fernando Islas

Estos últimos días han sido de mucho movimiento en la clase política Queretana, en particular los blanquiazules han vivido diferentes sismos, por un lado la campaña del aún diputado federal no termina por pegar, la promoción de su informe no levanta grandes expectativas y su imagen no conecta con la población a pesar de la excesiva publicidad que hay de su persona y los múltiples espacios en medios de comunicación en los que aparece como portada. Por su poco fructífera campaña, si no fuera suficiente para encender las alarmas en la Casa de la Corregidora, la división al interior de las filas panistas pone a temblar a más de uno de sus militantes, basta mencionar los clásicos amagues de un expresidente municipal que cada tres años amenaza con enfundarse en otros colores con tal de obtener algún privilegio que lo mantenga alineado por lo menos durante un trienio más, aunque en esta ocasión presentó su renuncia al partido que lo ha llevado a ocupar diferentes cargos, misma que sigue en revisión después de que este personaje se reuniera con el gobernador; al mismo tiempo los refuerzos del partido naranja saben hacer ruido, desde hermanas de exgobernadores, pasando por comunicadores, empresarios y militantes de reciente afiliación que hoy ya pelean la candidatura de la capital para meter todavía más ruido a la fallida campaña panista. Sin duda las cuentas no están saliendo al grupo Anayista, y de Morena cerrar filas con algún candidato o candidata, estaríamos hablando del primer periodo guinda en el municipio de Querétaro. Justo el partido movimiento vive momentos de decisión al interior, la militancia está convencida que la única manera de llevarse el triunfo más importante a nivel local es si encabeza un perfil que sea plenamente identificado con la filosofía del movimiento. Nombres como el de un excandidato y un priista recién desafiado del tricolor generan malestar en la base, algo totalmente comprensible debido a los resultados que en pasado procesos electorales se ha tenido con perfiles que carecen de identidad con el partido. Otro de los municipios donde el triunfo de Morena es altamente probable es San Juan del Río, donde la actual administración vive un desgaste importante y sus simpatías van claramente a la baja, el alcalde buscará la reelección y está decisión solamente aumenta las probabilidades de que los sanjuanenses vivan una alternancia en el partido gobernante. Hoy el triunfo de Morena Querétaro está en sus manos, de tomar buenas elecciones en cuanto a quién encabeza las diferentes candidaturas, el PAN pagará la factura de sus atrocidades al frente del estado. Ojalá el nacional tome en cuenta la voluntad del partido a nivel local, que son quienes conocen y tienen el pulso de la preferencia ciudadana. La telenovela por ver cómo quedará el equilibrio de fuerzas en el estado apenas inició, sorpresas y más sorpresas son lo que nos espera en los próximos meses, no descartemos el ver cómo integrantes de la clase política cambian de casaca como si fuera el final de un partido de fútbol, al final pocos son los que buscan un proyecto a favor de la ciudadanía y son muchos los que persiguen un hueso para seguir viviendo del erario. (EUQ 6)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Contienda. Al diputado federal Felipe Fernando Macías Olvera le quedan pocos días de actividad legislativa y, entonces, entrará a otra arena que no es desconocida para él, como lo es una campaña en busca de un cargo de elección popular. “Felifer” es hábil para eso; de hecho, en sus inicios fue un político combatiente y frontal, con el paso del tiempo se moderó por que los momentos y la coyuntura cambió, pero seguramente lo veremos en campaña con propuestas interesantes, pero también con debate de polémica. La incursión de panistas como Armando Rivera Castillejos, presuntamente por Morena, y Paulina Aguado -y la sombra de sus auditorías- en Movimiento Ciudadano no le quitan el sueño al diputado federal “Felifer” Macías. Y es que dice que con el que le pongan vas a salir triunfador. Esto incluye a Maximiliano García, Paloma Arce, Andrea Tovar, Mauricio Ruíz y Chema Tapia que son los presuntos precandidatos formales de Morena. La contienda en la capital queretana, sin

duda, despierta muchas suspicacias y muchos interesados en sumarse a los equipos de los candidatos o candidatas que buscan gobernar la capital de Querétaro con toda la problemática que esto implica, pero también con toda la proyección que el cargo puede otorgar. Los tiempos corren y el reloj avanza, los contendientes están listos para la competencia, la capital de Querétaro, sin duda, es la joya de una corona muy preciada y muy disputada por los políticos; Felifer pertenece a una generación que quiere tomar el poder y que puede dar ese cambio generacional de lo que hoy Querétaro está urgido; la política y la administración pública, vista desde la óptica de un joven que fue niño gobernador por sus buenas calificaciones y que hoy se ha curtido en las tareas legislativas y que tendrá que generar confianza entre los electores que se tendrán que emocionar con lo que haga, y sobre todo confiar en su capacidad para estar al frente de un cargo administrativo. **De rebote.** El 19 de enero vence el plazo para registrar convenios de coalición de partidos políticos en esta elección en Querétaro y, después del escándalo en Coahuila, vaya usted a saber qué pasará con el tristemente célebre Frente de Fuerza y Corazón por México. (DQ 8)

LOS VERDES, A LA ARENA POLÍTICO ELECTORAL

Por Andrés González

Ayer, en Querétaro, todo el día estuvo frío, desde el helado amanecer hasta que, ya por la tarde, volvía a refrescar. En un día así, es que sale el Partido Verde Ecologista a recibir el registro de rutilantes políticos; de algunos de sus mejores hombres y mujeres que se trepan el competido encordado de la contienda electoral. Temprano, a eso de las once y minutos, ya se notaba el bullicio frente a las oficinas del Comité Directivo Estatal. Ahí, presurosos, se colocan banderines, pantallas del Verde. La Bandera Nacional. En la pequeña sala de los registros, se habían dispuesto unas cuarenta sillas, que a la postre resultaron insuficientes. A la mesa de los registros, se apuestan el Lic. Ricardo Astudillo, presidente del CDE de ese partido; la señorita Perla Flores, secretaria de organización; Lupita Zúñiga, representante de este partido para los registros, auxiliada por el señor Jaime Garrido, también de este partido. Cuando iban a dar las once y media, es que, intempestivamente, se llena la pequeña salita. Es el registro del Lic. Sócrates Alejandro Valdés Rosales, que busca la alcaldía de Colón. Vestía de traje, había dejado las filas del PRI hará ya un par de años. Su discurso es fluido y claro ideológicamente, pero no rebuscado. Le escuchaban mayoritariamente mujeres que le acompañaban a este registro. La vestimenta de las mujeres es humilde pero su decisión de respaldo es firme. “Para el municipio de Colón, queremos presentar una propuesta distinta, que sea honesta y que traiga por primera vez un cambio a nuestro municipio. Queremos cambiar las condiciones de vida de las comunidades rurales, porque tendremos un gobierno cercano a la gente, que transforme las condiciones de vida, sobre todo, de quienes menos tienen”. Ricardo no le quitaba la vista de encima. Minutos antes y en forma oficial, había abierto este día de los registros. Él mismo esperará los tiempos que le marque su partido para hacer lo propio. Busca la titularidad para el distrito VI federal. Pero el día estuvo apretado. Frente a esas oficinas y en el camellón, se habían colocado varias banderolas verdes. El registro sigue. También la tarde fue de tumultos. Es el registro para el municipio de Querétaro. Es, además, el único candidato con promocionales en YouTube, con varios espectaculares puestos ya en la capital. Y también aquí se hizo notar, porque la salita resultó insuficiente. Dos figuras llamaron la atención por la tarde. La de José María Tapia Franco – Chema – que inundó, además del salón, toda la calle. Su compromiso es claro, dice venir a servir y no a servirse. El otro personaje, también por demás popular y que inundó la sala, fue Juan Guzmán Cabrera, alcalde de Huimilpan y que busca la reelección. Tiene ángel y, además, sabe cómo ganar las elecciones. La tarde y cuando ya caía el sol, también se registraron Carlos Manuel Ledesma Robles, para San Joaquín; Laura Alexa Hernández Balboa, para Cadereyta; Arturo Arroyo Navarrete para Corregidora; Juan Alberto Nava Cruz, para el municipio de Pedro Escobedo; Miguel Medellín García, quiere Peñamiller; María del Pilar Sarti Avelar, para el municipio de El Marqués, pero también Roberto Manuel Ledezma Montes; Alejo Sánchez de Santiago, busca la alcaldía de Tolimán; Fernando Irvin Matamoros Meneses, a San Juan del Río y José Luis Martínez González, el municipio de Amealco. Y se inscribieron también aspirantes verdes para los distritos locales. Y en el orden como se inscribieron fueron: Saúl Morales Morales, al distrito 8; Imelda García Ugalde, al 9; María Guadalupe Juárez Rosas, buscará el 10; Alejandro González Hernández, quiere ser diputado por el distrito 13; Saira Zenida Molina Gudiño, también el 9; Nelly Alejo Hernández, el 12 al igual que Carlos Reséndiz Castañeda; Eva Balderas Ortiz, buscará el distrito 3; Rodrigo Carrera Avalos, estará para el 4 y Silvia Meneses Ortiz lo hará por el distrito 11. El día fue pues, del Partido Verde, con la esperanza de que este proceso electoral del 24, crezca en Querétaro. Por lo pronto, ayer rompió el número de registros tenido en

SÁBADO 13 DE ENERO DE 2024

procesos anteriores. Y va con gallos de mucho peso. La siguiente semana vienen los registros para las diputaciones federales. El Verde está de pie. (CÓDIDE INFORMATIVO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Es verdad como en las carreras de caballos, todo está listo para la precampaña... luego la campaña, más luego la elección, después el contacto y las broncas y quejas... los que acabamos exhaustos somos los electores. (N)

PERIÓDICOS		
AD: AD QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

13 DE ENERO DE 2024



Firman convenio IEEQ y EL UNIVERSAL Querétaro

A través del acuerdo **se busca garantizar la igualdad** en la contienda electoral que se celebrará en junio



Grisel Muñiz, presidenta consejera del IEEQ, y Francisco Flores, editor general de EL UNIVERSAL Querétaro.

MIYAZAQUI BLANCO

—redacción@eluniversalqro.mx

El Instituto Electoral del Estado Querétaro (IEEQ) y EL UNIVERSAL Querétaro firmaron un convenio que se aplicará en este proceso electoral, el cual concluirá con las elecciones del 2 de junio venidero.

El convenio signado el viernes es una continuidad de lo realizado en procesos electorales anteriores, en los cuales también se firmó un acuerdo de este tipo.

Con el acuerdo se da acceso igualitario en materia de tarifas comerciales a todos los partidos políticos, coaliciones, candidaturas y aspirantes a candidaturas independientes.

Por el IEEQ firmó el documento su presidenta consejera, Griselda Muñiz Rodríguez y Juan Ulises Hernández Castro, secretario ejecutivo del

2

DE JUNIO

es el día en que los ciudadanos ejercerán el derecho al voto.

organismo, mientras que EL UNIVERSAL Querétaro estuvo representado por su editor general, Francisco Flores Hernández.

Con el convenio, este medio garantiza que durante el proceso electoral local 2023-2024, las tarifas que se cobren a partidos políticos, coaliciones, candidaturas y aspirantes a candidaturas independientes no sean superiores a las comerciales y sean iguales para todos.

En este convenio también este diario se compromete a no obsequiar espacios a al-

gún partido político, coalición, aspirante, precandidatura o candidatura, salvo que se haga con todos en la misma proporción.

Para la ejecución del convenio, las partes convienen que a más tardar dentro de los cinco días naturales posteriores a la firma del mismo, EL UNIVERSAL Querétaro pondrá a disposición del IEEQ un catálogo de tarifas o precios, así como sus modalidades de contratación, que tiene en los distintos espacios que pueden ser contratados por los partidos políticos, candidaturas o coaliciones, donde estos últimos darán a conocer sus propuestas y plataforma electoral, programas y acciones de trabajo.

Grisel Muñiz Rodríguez manifestó que este tipo de acuerdos fortalecen el ejercicio de la democracia electoral. ●

(EUQ 1y2)

Con coalición no hay candidatos comunes

KAREN MUNGUÍA

En caso de presentar una solicitud de convenio de coalición, los partidos políticos no podrán registrar candidaturas comunes, dijo a conocer Griselda Muñiz Rodríguez.

La consejera presidenta del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) indicó que no se ha presentado ningún convenio de coalición para el proceso electoral 2023-2024 y recordó que la fecha límite para su presentación es el 19 de enero.

Muñiz Rodríguez indicó que 10 días después de recibir dichas intenciones, el Consejo General del Instituto se pronunciará so-

bre la procedencia o no de las solicitudes.

"Este 19 de enero es la fecha límite para recibir los convenios de coalición de los partidos políticos. Hasta este momento el instituto no ha recibido ningún convenio que se formalice, que estén buscando llevar a cabo una coalición. Se trata de figuras diferentes, de hecho tendrían que elegir si es coalición o candidatura común", apuntó.

Comentó que algunos de los requisitos que deben cumplir, de acuerdo con la ley electoral, están señalar qué partidos políticos conforman la coalición, para qué proceso electoral se registran, para qué cargos electorales, el procedimiento que

seguirá cada partido político para la selección de las candidaturas que serán postuladas por la coalición, la plataforma electoral y el partido político al que pertenece originariamente cada candidatura.

"Acordémonos que es muy importante por el tema de la afiliación efectiva, que en este caso se estará verificando", dijo.

La presidenta del IEEQ recordó que las personas que aspiran a una candidatura independiente tendrán del 19 de enero al 17 de febrero para juntar el 2% de firmas de la lista nominal correspondiente a cada municipio al que aspiran representar. Detalló que para Colón se admitieron dos intenciones, una en Corregidora, dos en Irapuato de Serra, uno en San Joaquín, dos en Tequisquiapan y uno en Tollimán.

Asimismo, dio a conocer que se prevé que el 15 de enero se lleve a cabo la sesión de consejo general del IEEQ en la que se aprueba el presupuesto de egresos del Instituto.



Plazo para inscribir convenios de coalición vence el 19 de enero

(DQ 3)

QUIEREN REFRENDAR SU
LUGAR EN EL CONGRESO

Zapata y Vega buscan la reelección

Braulio Colín

Los diputados locales por el PAN mostraron su interés por participar en las elecciones de este año para poder reelegirse en la siguiente legislatura.

Antonio Zapata actualmente es presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la LX legislatura local y, en entrevista para AD Querétaro, señaló que buscaría reelegirse si el Partido Acción Nacional se lo permite.

Indicó que, con los nuevos distritos electorales establecidos por el Instituto Electoral del Estado

de Querétaro (IEEQ), no habría ningún concepto de abuso para seguir ratificando su puesto en el congreso.

Por su parte, Guillermo Vega, comentó que “alzará la mano” en su partido por su distrito para poder reelegirse y señaló que, dentro del partido, se ha avanzado de manera extraoficial para la selección de perfiles para las candidaturas.

**LOS PANISTAS
SE SOMETERÁN
AL MÉTODO
INTERNO DE
SELECCIÓN**

(AD 4)